

qu'on va lire sur l' "Institut de la Miséricorde de Jésus," auquel appartient la communauté du Sacré-Cœur, est de disposer les lecteurs à accepter volontiers ce que je vais faire connaître de cette maison, à laquelle je m'intéresse de toute ma volonté, parce qu'on aura la certitude qu'elle appartient à une bonne et ancienne famille.

Tout le monde sait, dans l'archidiocèse de Québec, que les religieuses de l'Hôpital du Sacré-Cœur sont filles de l'Hôpital-Général de Québec, d'où un essaim de six fondatrices est parti le 7 septembre 1873. Tout le monde sait encore que les religieuses de l'Hôpital-Général elles-mêmes sont filles de l'Hôtel-Dieu du Précieux Sang de Québec, d'où les fondatrices sont parties le 1er avril 1692.

Ceux qui connaissent l'histoire des premiers temps de la colonie savent de plus que les fondatrices de ce vieux monastère de l'Hôtel-Dieu du Précieux Sang, le doyen des hôpitaux de tout le Canada, furent trois religieuses Augustines de l'Hôtel-Dieu de Notre-Dame Auxiliatrice de Dieppe en France, les Mères St Ignace, St Bernard et St Bonaventure, qui, en compagnie de la Vénérable Marie de l'Incarnation et des Mères Marie de St Joseph et Cécile de la Croix, fondatrices des Ursulines de Québec, partirent de Dieppe le 4 mai 1639 et arrivèrent à Québec le 1er août de la même année.

Mais c'est à peu près tout ce qu'en général on connaît de l'origine de nos "Religieuses Hospitalières de la Miséricorde de Jésus" à Québec, auxquelles appartiennent de plus les deux jeunes communautés de l'Hôtel-Dieu de St Valier à Chicoutimi, fille de l'Hôpital-Général, et de l'Hôtel-Dieu de Lévis, fille de l'Hôtel-Dieu du Précieux Sang.

J'aime à croire qu'on sera content de trouver ici quelques informations sur l'Hôtel-Dieu de Notre-Dame Auxiliatrice de Dieppe, cette Maison-Mère de l'Institut de la Miséricorde de Jésus auquel appartiennent 17 maisons en France, 5 maisons dans la Province de Québec et 2 maisons à Natal, dans la colonie du Cap de Bonne Espérance dans le sud de l'Afrique.

Ces deux dernières maisons en Afrique n'ont été établies que depuis quelques années seulement, par des religieuses de l'Ordre parties de France et, en 1893, deux religieuses de l'Hôpital-Général de Québec ont été rejoindre ces fondatrices. (1)

(1) Deux autres religieuses et trois postulantes de l'Hôpital-Général sont parties pour la même mission le 16 sept. 1895.